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COMUNE  DI SAN BENEDETTO VAL DI SAMBRO 

Il Sindaco 

 

 

 

RENDICONTO DI MANDATO 

DELL’ANNO 2018. 
 

 

 

Cari Concittadini, 

come è mia abitudine desidero sottoporre alla Vostra attenzione il resoconto di questo 

anno di attività attraverso questo rendiconto che sarà anche l’ultimo di questo mandato 

amministrativo. 

 

L'ATTIVITA' ISTITUZIONALE ED IL MANDATO AMMINISTRATIVO 

Non vi è momento migliore della fine dell’anno per fare il resoconto dell’attività 

Amministrativa che si è appena conclusa dando la possibilità ai Cittadini di verificare e giudicare 

l’operato dell’Amministrazione. Di seguito dunque la relazione relativa all’esercizio 2018, che è 

consultabile assieme a quelle degli anni scorsi sul sito del Comune all’indirizzo:  

http://www.comune.sanbenedettovaldisambro.bo.it/Main/Main.asp?doc=1471 

 

POLITICHE SOCIALI 

In questi anni di rigore finanziario nei quali l’esigenza di risanamento della finanza pubblica 

ha richiesto un particolare sacrificio ai Comuni, con vincoli stringenti e riduzioni dei trasferimenti 

erariali, il welfare avrebbe potuto subire forti contraccolpi. 

Poiché riteniamo che gli interventi socio-assistenziali degli Enti Locali costituiscono il cuore 

del welfare territoriale, abbiamo sempre cercato di evitare che tale situazione potesse 

compromettere una rete funzionante anzi, nell’anno che si è appena concluso, oltre al 

mantenimento della quantità e qualità dei servizi storici in materia scolastica e socio-assistenziale 

siamo riusciti a consolidare la rete sanitaria locale grazie al mantenimento della postazione 118 a 

Pian del Voglio (il cui servizio è stato per altro esteso H24), e persino ad aumentato l’offerta 

territoriale grazie al potenziamento delle funzioni socio-assistenziali inserite all’interno del Centro 

Quadrifoglio di Sant’Andrea che oggi, oltre a continuare le sue attività integranti rivolte a persone 

maggiorenni con disabilità, è in grado di offrire servizi socio-educativi rivolti sia a minori che ad 

adulti con fragilità sociale, oltre ad un modulo specifico socio-occupazionale per adulti con 

disabilità: dunque un centro che aumenta i servizi indirizzandoli ad una molteplicità di utenti con 

diverse fragilità. 

In ottica di prospettiva, di fondamentale importanza è stata la firma dell’Accordo di 

Programma per il recupero dell’ex centro INAIL che diventerà, in un ottica di medio periodo, una 
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struttura socio-assistenziale, ricreativa ed educativa rivolta soprattutto agli anziani con attività 

diurne e residenziali.  

Relativamente alle politiche di genere, è attivo dall’8 marzo il progetto ChiamachiAma 

contro ogni tipo di violenza sulle donne. 

Un ultimo aspetto che rappresenterà sicuramente la base per iniziative future, l’adesione 

alla rete nazionale dei Comuni Amici della Famiglia, adesione motivata dalla scelta di agevolare 

senza creare assistenzialismo i nuclei familiari numerosi residenti e, al contempo, con la speranza 

che le iniziative che verranno proposte possano essere capaci di attrarre nuova residenzialità. 

 

POLITICHE TARIFFARIE 

Quello delle politiche tariffarie penso abbia rappresentato anche quest’anno un punto di 

forza registrando, in controtendenza con ciò che in maniera piuttosto diffusa è accaduto sui 

territori limitrofi, un calo dell’imposizione tariffaria: a fronte del mantenimento delle aliquote di 

IMU ed addizionale IRPEF, il 2018 ha evidenziato in linea con gli anni precedenti una riduzione 

generale della TARI per tutte le utenze domestiche, in parte anche dovuto all’introduzione del 

pagamento per le sagre e le feste paesane. 

Particolarmente apprezzata è stato poi il rimborso del 20% del costo degli abbonamenti 

annuali 2018 e 2019 di trasporto pubblico, riservato ai titolari residenti nel Comune e che ha 

influito positivamente sull’economia delle famiglie che ne hanno potuto usufruire. 

 

PREVENZIONE DEL DISSESTO IDROGEOLOGICO E SICUREZZA DELLA POPOLAZIONE 

Nell’anno che si è appena concluso le opere messe in campo per contrastare fenomeni in 

atto hanno riguardato l’esecuzione dei seguenti interventi: 

 stabilizzazione e messa in sicurezza del movimento franoso di Borgo di Montefredente; 

 sistemazione delle frane di via Amarolo e Via Cà di Guiara a San Benedetto Val di Sambro; 

 ripristino dei percorsi lungo il lago di Castel dell’Alpi colpiti da due distinti smottamenti. 

Sul tema della prevenzione, si evidenziano invece i seguenti interventi: 

 la sistemazione e regimazione di diversi corsi d’acqua a Pian del Voglio; 

 la sistemazione e regimazione all’interno del Rio Maggio a San Benedetto Val di Sambro; 

 la sistemazione di via Osteria dei Ruggeri con contestuale ripristino del sistema di smaltimento 

delle acque meteoriche, nella frazione di Sant’Andrea. 

Sul tema sicurezza del versante di Ripoli prosegue la fase di monitoraggio del territorio e 

delle abitazioni, parallelamente sono terminati gli interventi di miglioramento delle condizioni di 

stabilità del versante. Per quanto riguarda gli indennizzi la situazione è la seguente: 221 proposte 

sinora formulate a fronte di 227 richieste, per una procedura che risulta dunque essere in fase di 

completamento. 

Sempre nel 2018, si è provveduto a redigere ed approvare il Piano di Protezione Civile 

Sovracomunale, un ulteriore strumento di tutela e salvaguardia in caso di eventi calamitosi. 

 

LAVORI PUBBLICI, PATRIMONIO ED AMBIENTE 

L’anno che si è appena concluso è stato caratterizzato: 

 dal rifacimento completo del parcheggio di San Benedetto Val di Sambro, parzialmente 

coperto con pensiline fotovoltaiche, intervento completato con la realizzazione di un 

marciapiede di collegamento al centro del paese e con il recupero dell’adiacente parco giochi;  
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 dal rifacimento della copertura delle scuole di Pian del Voglio con contestuale abbattimento 

delle barriere architettoniche e messa in sicurezza della struttura attraverso l’adeguamento 

normativo in materia di prevenzione incendi; 

 dai lavori di completamento del giardino pubblico “Cav. Leo Balestri” di Pian del Voglio; 

 dall’avvio dei lavori di realizzazione delle fognature e del depuratore di Castel dell’Alpi tuttora 

in corso; 

 dalla riqualificazione dell’aiuola e dei marciapiedi in centro a Madonna dei Fornelli; 

 dal recupero del parco giochi e della pista polivalente di Castel dell’Alpi; 

 dall’avvio delle procedure di affidamento dei primi lavori di riqualificazione della frazione di 

Ripoli, la cui esecuzione è prevista a partire dalla prossima primavera; 

 nei cimiteri, da una serie diffusa di interventi manutentivi volti a risolvere le principali criticità. 

Infine, ma non per questo meno importante, ci tengo particolarmente a ricordare 

l’importante risultato raggiunto dall’Amministrazione con l’attribuzione di 850.000 € da parte della 

Presidenza del Consiglio dei Ministri per la “Riqualificazione Urbana della Frazione di Castel 

dell’Alpi”. 

 

URBANISTICA 

Nel 2018 si è concluso il procedimento di approvazione del Piano Operativo Comunale che 

ha individuato in maniera partecipata, le parti di territorio da sottoporre a interventi di natura 

privata e la localizzazione delle opere e dei servizi pubblici e di interesse pubblico. 

Parallelamente, si è concluso anche l’iter di modifica di alcuni articoli del Regolamento 

Edilizio Urbano a seguito essenzialmente dell’introduzione di modifiche normative sovraordinate. 

 

RAPPORTI CON I CITTADINI, LE ASSOCIAZIONI ED IL MONDO IMPRENDITORIALE 

Anche quest’anno ci siamo impegnati a mantenere lo stretto e costante dialogo con 

cittadini, associazioni ed imprenditori, cercando di dare risposta a chiunque ogni volta che si è 

manifestata la necessità di accedere alle informazioni ed ai servizi offerti dagli uffici comunali. 

Lo abbiamo fatto convinti che tra i ruoli di una pubblica Amministrazione vi sia anche 

quello di rispondere a domande ed osservazioni giustificate, così come di poter condividere 

proposte ed iniziative rendendo più aperto e semplice il rapporto tra l'Amministrazione ed il 

cittadino. Ed anche perché convinti che la comunicazione ed il costante rapporto con la 

popolazione rappresenti un elemento fondamentale per qualsiasi Amministratore, sia con 

riferimento alla divulgazione delle informazioni, sia riguardo ai percorsi e processi decisionali. 

Due risultati su tutti sono stati il frutto di questo costante lavoro fatto con il territorio: 

 la nascita della prima Cooperativa di Comunità “Foiatonda” della Città Metropolitana di 

Bologna, nata a Madonna dei Fornelli con l’obiettivo di valorizzazione e promozione del 

territorio ai fini commerciali e turistici; 

 la modifica della programmazione dei lavori di potenziamento della linea ferroviaria 

Direttissima, che grazie ad un fondamentale lavoro di squadra siamo riusciti ad ottenere che 

vengano svolti solo di notte e nei fine settimana; 

entrambi questi risultati che per il nostro territorio sono stati e saranno fondamentali. 

 

SICUREZZA E PRESIDIO DEL TERRITORIO 

Quest’anno sono state installate nel territorio diverse telecamere per il controllo del 

territorio, sia per motivi di sicurezza che a contrasto di atti vandalici o comportamenti 

inappropriati. Nel primo caso sono già diverse le installazioni soprattutto in diversi parchi pubblici 
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del Comune ed altre a breve verranno realizzate, nel secondo l’acquisto di strumenti mobili ci ha 

consentito attraverso la rotazione sul territorio di porre rimedio soprattutto, ma non solo,  

all’abbandono scorretto dei rifiuti. 

Infine, sono tuttora in corso i lavori di realizzazione di un sistema di video sorveglianza nella 

frazione di Pian di Balestra, realizzato grazie alla partecipazione attiva di diversi proprietari della 

zona, che ci consentirà di creare una serie di postazioni in rete fra loro di contrasto ed a 

prevenzione di atti predatori contro la proprietà. 

 

PROMOZIONE DEL TERRITORIO E DELLA CULTURA 

Sul fronte della promozione del territorio e della cultura, in continuità con quanto già 

predisposto negli anni precedenti anche il 2018 è stato caratterizzato dalla prosecuzione di quel 

percorso volto a promuovere il territorio e le sue tradizioni. Non sono mancate iniziative di 

valorizzazione attraverso eventi e manifestazioni che hanno puntato alla riconoscibilità del 

patrimonio culturale, storico, archeologico, architettonico, paesaggistico e socio-culturale di 

questo Comune, azioni che ci hanno visto impegnati al fianco di tutti coloro che operano e 

concorrono a sostenere l’economia del territorio, prime fra tutte le attività commerciali e le 

aziende agricole, favorendo la creazione di una rete tra le realtà pubbliche e private coinvolte sul 

territorio. 

Parallelamente, sono stati approntati diversi lavori di riqualificazione dei locali della 

biblioteca comunale, sia strutturali che di arredo, allo scopo di renderla maggiormente attrattiva; 

tale iniziativa sarà affiancata da nuove attività per adulti e bambini che ci accompagneranno nel 

nuovo anno. 

 

RingraziandoVi per l’attenzione, concludo augurando ad ognuno di Voi ed alle persone che 

più vi sono care un felice 2019.  

 

Un caro saluto, 

 

Alessandro Santoni 

 


